
介護職員等によるたん吸引等の実施の為の研修についてのアンケート（まとめ）

調査期間：１１月２２日～３０日
調査対象：会員事業所２０５件
回答率：３７．６％

１．介護職員等によるたん吸引等の実施の為の研修に参加申込みされましたか。
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2．②申込まなかったと答えられた方に
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※複数回答あり

④その他の内容

・看護師がいない為（３）

・内容確認、問い合わせしたところ定員オーバーとの事でした

・申込み条件に当てはまらない為

・日程の都合上

・ナースとセットとなっていた為、今回は見送った

・研修時間の中で職員を研修に参加させる時間的な余裕がない

①申し込んだ

②申込まなかった

計
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①対象者がいない為

②運営上考えていない為

③今後、状況に応じて検討する

④その他
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介護職員等によるたん吸引等の実施の為の研修についてのアンケート（まとめ）

・既に事業所にて看護師による内部研修を行ったため

・指導ナースの配置が困難な為

・資格者が少ない為

・法人内特養にて研修を行っており、そちらに参加が可能な為

・看護職員がいないので申し込まなかった。グループホームが医療の現場になってしまう

・体制の確保が困難だった為

・期限が切れてしまった

・指導できる看護師が常勤しているので

・看護師が研修

・対象者の日程調整ができなかった（２）

・看護師（パート）と介護職員の２人を研修に出す余力がない。たん吸引が実施できる施設に明確にグループホームが入っていない

・申し込もうとしたが、今回は正看護師とのセットでしか申し込めないと言われたため

・看護師と一緒に研修を受ける事が難しい（日程的にも）

・23年度においては、その研修の対象者に該当しない為、24年度以降の動向を見て検討したいと思う

３．介護職員等によるたん吸引等の実施の為の研修に関して何かご意見等

・今後、たん吸引は必要となってくると思います。研修の日数も増やして頂き、スタッフもどんどん参加させたいと思います。

・正規職員が不足

・現状対象者はいないが、必要となり有る方もおられる為、今後、定期的に行ってもらいたい。

・入居型の施設で働く介護職員にとって大きなメリットのある研修と思います。これからも参加を推進していく方針です。

・愛知県認知症グループホーム連絡協議会においても、たん吸引の実施の為の研修を行ってほしい。

・年末年始は人員が不足するので、時期を検討してほしい。

・グループホームは本来、介護度の軽度者がサービスを利用する者とするので必要がないと考えられる。介護職員としてスキルＵＰをする為とし
ては研修を受けてみたい。

・看護師の配置なく、同一建物内で同一法人の訪看があるが、特別な関係により連携加算が算定できなく、今回の要件を満たすことができない
為

・現場での実習にあたり、ホーム内に看護師がいない為→ただしこれは失敗でした。法人にナースがいるからそこでも良いかと確認する必要が
ありました。
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介護職員等によるたん吸引等の実施の為の研修についてのアンケート（まとめ）

Q

・今後もたん吸引が必要な要介護者は受け入れの予定が無い為。

・入居者に対象者がいなくても研修にできると幸い

・スタッフを育成し、何年後にはなりますが研修させて頂こうと思っております

・病院でも看護師が不足していて、グループホームに看護師を配置することが困難です。現在、訪問看護にて提携させてもらっています。

・看護職員と介護職を１名ずつ参加させることが難しく、期間も長かった為参加しなかった。

・安心して支援できる様にする。介護職員のスキルアップをしていく意味でも、この研修は賛成ですし、可能であれば参加したいと考えています。

Q ・吸引可能な介護職員はヘルパー２級や無資格でも良いですか？介護福祉士の資格がある人が対象ですか？

・対象者がいなくても受けられると良い。

・今後のために対象者がいなくても研修が受けられるようにしてほしい。でないと、いつまでもそういった対象者ができた時に対応できないので。

・看護師と介護士を一対で申し込むのは難しい（２）

・多くの職員に機会があればと思う

・現実的にはグループホームでのたん吸引、胃ろう等を法的に研修を受けての実施は人材的に可能なところは少ないと思います。

・指導看護師について→当ホームは訪問看護ステーションとの医療連携の為、看護師は勤務していない。訪問看護ステーションの看護師でも講
習を受ければ指導看護師としてOKなのでしょうか？

・申込みをしたが、現段階で対象者がいないという理由で研修を断られた。対象者が今いなくても、今後そういう方に対応していきたいので、受講
できるようにしてほしい。

・県単位で募集人員が合わせて１５０名となっています。順次開催されれば良いですが、募集人員が少なすぎるように思います。選考されないよ
うな気がします。

・ただ、説明を受けるだけの研修では身に付きません。実際に経験しなければわからないと思います。そして、開催は３か月に１度ペースで行わ
ないといざという時にできないと思います。

・今後グループホームにおいても知識・技術の面において研修に参加を積極的にしたいと考えております。ただし、日程などが多いので出来るだ
け早い段階での通知を頂けたら幸いです。

・状況、機会によって参加すべきだと思うが、同一法人内に療養型医療施設や老健もある為、そちらの研修参加の方が優先であるので、今回見
送りました。現場実習にて現在対象者がいない事、８日間という日数を業務として出す人員の余裕があるか不安です。

・現状、自施設に対象者はいないが、研修を受講し、準備しておくようにしたい。来年度の研修は日時や、回数がまだ未定との事ですが、頻回開
催して頂き、順次職員さんに受講してもらう予定です。

・受け入れとして、吸痰する必要の方をグループホームとしてケアできるのでしょうか。肺炎や窒息や吸引による弊害等、リスクも大きいと考えま
す。介護者に業務として取り入れることは危険が大きいと予測されます。いかがでしょうか？

・近隣で複数回実施できる事。事業所内看護師の指導でも研修実施と認定いただけること。吸引による事故に対し、リスクマネジメントが明確に
なっており、「看護師の指導の下、実施できる」の意味が、看護師が不在であっても指示があって夜勤の介護職員が１人で行う事を容認している
ことを明示すること。
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介護職員等によるたん吸引等の実施の為の研修についてのアンケート（まとめ）

Q

・この条件では、たん吸引が必要な利用者さんは医療施設へ転居して頂かなくてはならなくなります。

・このような研修があれば参加したい

・人員配置の都合により

・ターミナルを行う上で、必要かなとも思いますが、訪看さんとDr.との連携がとれているので、現状のままでやっていこうと思います。

・職員全員が研修に行かなくてはならず、勤務的に無理と思います。

・現状、グループホームとしては必要性を感じないが、対象となる入居者が居る場合には必要であろうかとも思うが、それはそれで疑問にも感じ
る。複合型施設においては必要であると思う。

・家庭で在宅の患者さんは家族（資格なし）の人が出来るのに、なぜ国家資格の介護福祉士が出来ないのか疑問です。また、私は看護師です
が、その吸引において実施までの研修や実務経験等が少し大げさすぎる様に思います。容易に許可すべきではありませんが、もっとスムーズな
方法もあると思います。

・今回は対象者がいなかったし、行事と重なった為、参加できなかったが、今後機会があれば対象者の有無に関わらずぜひ参加してみたい。自
施設の看護師の指導だけではたんの吸引は認められないのか？

・グループホーム入居者の重度化の進行が考えられる。本来のグループホームの役割が失われてきているのではないでしょうか？すべて、医療
機関や他の施設と変わりなくなってきてしまっている事がいい事なのか、疑問に思います。
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